

# TRABAJO



Año XIII • Núm. 540

Elche 3 Octubre 1920

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Aparece semanalmente

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN FLOCHE	Trimestre, 1'25 pesetas
número suelto, 10 cts.	
mes . . . 30 id.	

## FUERA

EXTRANJERO	Trimestre, 1'50 pesetas
mes . . . 30 id.	

No se devuelven

los originales

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa núm. 9.)

Paquete de 30 ejemplares, 1'25 pesetas.

para la Patronal del Ramo de Construcción

## Comunicado

En estos tiempos de luchas truculentas y odios intestinos, perdida toda la serenidad y dominados todos los hombres por la pasión, cada cual a la defensa de sus intereses en medida de sus fuerzas y nosotros como informadores de la opinión pública, no podemos negarnos a dar a la publicidad lo escritos que nos dirigen siempre que sus autores respondan de ellos, afrontando toda la responsabilidad que pueda caber.

He aquí el comunicado que hemos recibido para su inserción:

«Sr. Director de TRABAJO.

Muy señor mío: Le rogamos dé publicidad, en el periódico de su digna dirección, a las siguientes líneas, por lo que le quedaremos altamente agradecidos.—Los Autores.

»La sociedad patronal del Ramo de Construcción «La Alianza», de esta ciudad, ampara a una entidad de ordinarios carreteros de Alicante

Elche, que la cual tiene un individuo que usa para el transporte camiones y autocamión y a un pobre ordinario de Crevillente a Alicante, que hace un año le trajo para los señores Peral y Torres, trenzadores de ésta, varios fardos de yute, y es la hora que el señor del auto-

camión no le ha pagado dicho porte y afuer que este señor es de los que boicotearon a varios ordinarios y carreteros de esta.

Quedan complacidos los comunicantes, pues hemos insertado su carta íntegra sin quitar punto ni coma.

## El Boicot al Kursaal y a la Electromotora

Están cumpliendo a satisfacción de las organizaciones los compañeros en esta campaña del boicot, si bien es verdad que algunos sufren equivocaciones al apreciar esta lucha.

Esto no nos vedará que continuemos cumpliendo con nuestro deber para que nuestra acción desarrollada en el Boicot tenga el éxito que apetecemos.

Continuemos con mayor actividad si cabe la campaña que cada vez más se desvanece los errores sumándose a los acuerdos de la organización y últimamente quedarán los acomodaticios.

¡Bien como cumplen los obreros no visitando al Kursaal! ¡Bien por los que se cortaron las luces! ¡Bien por los que cada día se suman a la campaña! Todos juntos triunfaremos, no nos cabe duda.

¡Trabajadores, viva el Boicot!  
¡Continuarlo es nuestro deber!

## La unión es fuerza

Si con la revolución francesa el poder ilimitado y absoluto de los principes del feudalismo, rodó hacia la sima insonable de lo arcaico para que una nueva clase, supeditada hasta entonces por aquel poder esclavizador de los magnates de la púrpura y oro, levantara un nuevo templo a la civilización, y, con nuevas leyes que dieran a conocer los derechos del ciudadano, desterrara lo caduco y anticuario, con la revolución rusa, el trabajador del mundo siente su personalidad y reconoce la ineludible necesidad de imponerse a la legislación plutocracia, que con tan poca consideración le trató pagándole con el desprecio sus grandes sacrificios de abnegación.

Francia hizo la revolución de la burguesía derrumbando el poder feudal de la nobleza. Rusia hace la revolución del obrerismo rompiendo el yugo del asalariado y proclamando con vibraciones de clarín de guerra, la gran redención de los que sufrieron bajo el azote inexorable de la explotación y de la tiranía.

Llegó la hora. La lucha pide nuevas fuerzas y nuevas energías. Los pueblos se levantan como un solo hombre. Los obreros apartan de la tierra los ojos tristes que lloraron de rabia o de dolor, y muestran a los sibaritas de la burguesía, los marchitos rostros hipocráticos donde fulgura el ansia de saciar todas las humillaciones, todos los desprecios recibidos.

Rusia triunfa. Italia se levanta. Europa entera siente palpitaciones de rebeldía. Toda la Tierra tiembla. ¡Toda la tierra rugue!

El poder burguesismo se desmorona; el

## TRABAJO

pedesta! de su imperialismo se tambalea, y con la perspectiva de su inevitable fracaso, la burguesia se dispone al combate que será el batacazo estrepitoso de su realeza.

Todos los hombres que trabajan y sufren mil adversidades, han de prestarse a la lucha titánica que se avecina. Lejos de nosotros encillas sin fundamento, disgragaciones sugeridas por incompatibilidad de ideales hermanos mal comprendidos. Pensemos únicamente en que somos unos pobres víctimas del egoísmo incommensurable de los que pretenden perpetuar nuestro martirio; pensemos también, que con nuestra desavenencia, laboramos por el triunfo de la clase esclavizadora de nuestros derechos; pensemos que todos somos unos desdichados, que empiezan a comprender la rebeldía de lo injusto, y pensemos... pensemos que unidos venceremos cuantos obstáculos se alcen para detener nuestra marcha triunfal, porque necesitamos ser fuertes y la unión es fuerza.

España también se agita, también siente la convulsión de la gran revolución que convuelve a la vetusta Europa. Y los trabajadores que se adivinaron distanciados entre sí por ideales que conducen a una misma finalidad, pero distintos en la forma, hoy se unen en un solo hombre, hoy acallan los rencores que un día nefasto les alejó; y el abrazo fraternal de sus ideas hermanas, es el preludio del triunfo que suena armonizador y vibrante.

Sí, compañeros, hermanos de infarto: todos unidos hemos de pelear por una causa común. Somos únicamente trabajadores. Dejemos los ideales en segundo lugar. Una vez triunfantes, podremos analizar nuestras respectivas ideas y formar de las dos una sola hecha toda con bondad, amor y paz.

Hoy no somos sindicalistas ni socialistas; somos obreros, somos trabajadores que anhelan redimirse de la esclavitud; somos las víctimas que se yerguen vengadoras, somos los hombres que quieren implantar un régimen nuevo, donde todos podremos vivir como hermanos.

VIBERFÓRCE

**Leed "El Socialista"**

## Por la EDITORIAL SOCIALISTA

Recordamos de nuevo a los compañeros afiliados a las entidades Socialistas de la localidad, la obligación que tienen de contribuir con el día de jornal estipulado en 7'50 ptas. los hombres y 3'50 las mujeres, según los acuerdos tomados en las respectivas Asambleas Generales celebradas por dichas colectividades.

Para que nuestro diario pueda tener vida propia y defender a los trabajadores con el tesón y la energía que hasta ahora lo ha hecho contra los ataques de la burguesia y Gobiernos que padecemos, no debemos vacilar ni un momento y prestemos toda la ayuda que podamos en bien de nuestra causa depositando a favor de la nueva Sociedad Editorial lo que nuestras fuerzas nos permitan y contribuiremos a la obra netamente revolucionaria y Socialista.

### Primer envío a "El Socialista"

El miércoles último remitimos el primer envío en concepto de donativo cuyo importe es de 237 pesetas.

Esperamos de los compañeros hagan efectivo el importe del día de jornal para hacer el segundo envío que creemos será de la importancia del primero, pues de todos depende el éxito de la Cooperativa Editorial.

### Las Sociedades obreras apoyan La Editorial

El Sindicato del Ramo de Construcción adquirirá dos acciones de 50 ptas. según acuerdo de su última Asamblea General.

También la Sociedad de Trenzadores contribuirá con la adquisición de una acción de 50 ptas.

Esperamos de todas las restantes hagan lo propio, pues de no responder a nuestro llamamiento sería hacer dejación de sus principios de Solidaridad.

### Mitín Pro Editorial Socialista

Para que la clase obrera de la localidad se dé perfecta cuenta de la importancia que reviste la creación de la nueva Sociedad Editorial, mañana lunes a las 5 y media de su tarde se celebrará un mitín de propaganda en el Teatro Llorente.

¡Compañeros, todos al mitín!

Los gobernantes provocan al pueblo

## Mitín SUSPENDIDO

El mitín que tenían que celebrar el lunes las sociedades obreras para protestar la conducta reaccionaria que sigue el gobernador con los trabajadores organizados, fue suspendido por orden gubernativa.

Este acto obedecía a secundar la campaña iniciada, de acuerdo entre la Unión General y la Confederación, para darle la sensación a toda la burguesía, que los trabajadores, dando a segundo término sus apreciaciones tácticas, se unen también para la conquista de sus reivindicaciones, haciendo frente a dos nuestros enemigos que encumbrados el poder, atropellan las libertades del pueblo con un cinismo escandaloso.

Lo más chusco del caso, es que en Madrid se ha dejado que se celebre el mitín mismo carácter y organizado por los mismos elementos y en Elche, que si de algo pecan los trabajadores es de excesiva pasividad y prudencia, aquí nos lo prohíben; y no es esto lo peor, sino que en otros pueblos de la provincia, como Villajoyosa, se autorizó el acto. ¿No está demostrada aquí una parcialidad manifiesta Sr. Gobernador? ¿Es que en Elche somos los obreros de peor condición que los de Villajoyosa?

Las sociedades obreras no pueden resignarse a sufrir pasivamente estos atropellos y tienen que protestar energicamente por que es una provocación que se las hace para solviantar los ánimos de los trabajadores.

Más comedimiento y más reflexión Sr. Gobernador, porque los derechos de los ciudadanos son sagrados y no hay derecho a vedar caprichosamente, sin causa justificativa, que hagan uso de ellos, dentro de las leyes establecidas.

## Sindicato del ramo de la Alpargata

Hoy a las NUEVE de la mañana, en el Teatro Llorente, celebrará este organismo Junta General ordinaria, con el fin de cumplimentar el artículo 56 de nuestro vigente Reglamento.

Recomendamos puntual asistencia a los compañeros.

EL COMITÉ

## TRABAJO

### Concierto del 3 por 100 y el venir de la industria alpargatera

Esta semana ha sido de una actividad extraordinaria para el Sindicato del Ramo de la Alpargata, pues como todos saben, vencía el 30 de Septiembre el concierto provisional pactado con el «Centro Industria», para el 3 por 100 destinado a Escuela, Montepío y retiros para la vejez y tenía que tratarse y resolver esta cuestión palpitante para entrar en el mes de Octubre con el problema resuelto y esto se ha conseguido después de varias entrevistas celebradas con los patronos.

La solución dada a esto, es transitoria debido a la anormalidad que reina al presente en la industria y por lo tanto se prorroga el concierto anterior hasta fin de año, si bien variando la suma a 3.000 pesetas y reservándose el derecho, ambas partes, de rescindir este contrato avisando a la otra diez días antes de finalizar el mes, si se notara en la industria una paralización extraordinaria, o por el contrario, una actividad inesperada del momento; otro problema: habremos de resolver que acierre bastante gravedad para nuestra clase y que se necesita serenidad de juicio, reflexión y estar bien impuesto de la cuestión que se ventila.

Los patronos nos han comunicado muy atentamente que la industria pasa por una fase peligrosa debido a la superioridad de jornales que en esta plaza se cobran sobre las otras, por que esto les coloca, según ellos, en una inferioridad de condiciones para poder luchar y competir en el mercado. Este importante problema quieren resolverlo, por lo menos así lo manifiestan, de común acuerdo con nosotros y para este efecto ya se han celebrado esta semana tres reuniones en el «Centro Industria» por los representantes de éste y los del «Sindicato del Ramo de la Alpargata».

La cuestión es de tal magnitud, que requiere un estudio premeditado para darle una solución que no venga en perjuicio de nuestros intereses; tenemos que demostrar a los fabricantes que el porvenir, engrandecimiento y prosperidad de nuestra industria, no puede venir pagando salarios bajos, hay que buscar soluciones prácticas, viables y no utópicas para resolver este problema y creemos que las encontraremos.

Los pueblos que no pudieron conseguir de sus patronos mejoras para nivelarse con nosotros reaccionarán y quizás en plazo breve,

## POLICLÍNICA DEL DOCTOR Gerónimo Sánchez Pascual

*Ex-interno del Hospital General de Madrid*

Consulta General de Medicina y Cirugía; Diaria de 11 a 1.  
CALLE ABADÍA, NÚM. 7. -- ELCHE

no nos cabe ninguna duda, pues no pueden en modo alguno continuar en el estado de postración que quedaron; su supeditación, quizás sea cosa de un compás de espera.

Una de las proposiciones que se les hizo a los patronos, fué la de formar un bloque para poner dique a la explotación que el Trust trenzero está haciendo con la mercancía que expende; esto es inaudito, intolerable; parece que no tuvo mala acogida, pero en fin, ya veremos.

Como este asunto tiene que ser objeto de un estudio por parte del Sindicato dejamos de hablar más de él; únicamente yo hemos esbozado para el conocimiento de todos y cuanto tenemos que decir lo aguardamos para la asamblea, por que no se puede condensar en unas cuartillas por el reducido espacio de que disponemos.

El orden del día fué insignificante. Terminado éste Cañizares pidió del alcalde se interese por que se nos mandara el aceite de tasa.

Pidió nuestro compañero el arreglo de calles de todo el Arrabal, pero principalmente las de Soledad y Colón.

También pidió nuestro amigo, que se hiciera en el Llano, en la acequia que pasa por el Matadero, un lavadero público en las mismas formas que los otros existentes o por lo menos que se hiciese un toldo para poder librarse las mujeres de las lluvias y del sol. En todo cuanto pidió nuestro amigo, dijo el alcalde, sería atendido. ahora bien, en lo referente al lavadero, será cuestión de que pasara un poco de tiempo más, porque para ello se necesita dinero.

Se levantó la sesión a las once y media.

### A los jóvenes socialistas

## MUY IMPORTANTE

### Matrimonio Civil

*El jueves de esta semana nuestro correligionario Antonio Agulló se unió civilmente con la compañera Carmen Maiciá.*

*Al Juzgado Municipal fué acompañado nuestro compañero por varios amigos y familiares y después de celebrado el acto salió para Murcia en viaje de novios.*

*Damos nuestra más entusiasta enhorabuena a los recién casados y les felicitamos por haber sabido, para este acto, desprenderse de las mojigangas de la religión.*

## Ayuntamiento

Sesión del dia 1º de Octubre

A las once menos cuarto D. Tomás abrió la sesión leyéndose el acta de la anterior que fué aprobada

Asistió nuestro concejal Antonio Cañizares.

Se ruega encarecidamente a los jóvenes socialistas que estén al descubierto en el libro talonario, hagan por satisfacer lo antes posible sus deudas, pues de lo contrario el Comité les dará de baja definitivamente de la Juventud.

Sería lamentable que algunos jóvenes dieran lugar a esta medida, pues las circunstancias actuales nos aconsejan hagamos labor útil.

EL COMITÉ

## ENTIERRO CIVIL

Nuestro compañero Juan José García Selva ha tenido la desgracia de ver morir a un hijo suyo de nueve meses de edad, al que se le dió sepultura, el jueves de la pasada semana, en el cementerio civil.

Sentimos como cosa nuestra la pena que siente en estos momentos nuestro amigo por tan fatal desgracia.

Imprenta de J. Agulló, Canalejas, 5 Elche

TRABAJO

# BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 20.000.000 DE PESETAS

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

*Sucursal de Elche : Horas de oficina de 9 a 13*

## ¡Atención!

En la Plaza Venturo número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

## La Catalana

Gran Tintoreria quitamanchas y limpiezas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

## JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

## ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores  
Despacho: Plaza Mayor, 16 ☎ Talleres: Plaza del Matadero

## ELCHE (ALICANTE)

## Homeopatía

Dres. Amancio Meseguer e hijo

Alicante

Calle de Castaños, 1 (esquina a la plaza de Isabel II.)

Consulta todos los días de 10 a 1.  
Desde el 1 de Mayo de 1920.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan las tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y drerías.

## DICCIONARIOS

Calleja (Última edición) 12 PESETAS

Alemany, 12'50 PESETAS

De venta: Librería Agulló